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耶穌受難皆因愛 

 

在復活節之時，我們來思想耶穌基督為著我們受難又復活，帶給我們何等大的恩

典。有一次，我讀了篇《從醫學觀點來看耶穌受難》。那位醫生說，因為太熟悉聖經裡釘

十字架的殘酷細節，使他對釘十字架的恐怖已經變得冷淡而麻木了，才能鼓起勇氣來寫這

篇文章。 

 

路加福音的作者路加是個醫生，他寫耶穌從客西馬尼園禱告時，汗滴如大血點般地

流下來，是因為一個人在情緒非常緊張的狀況底下，汗腺裡的微小的毛細血管會破裂，以

致於汗跟血混合在一起，單單這個過程就足以可能照成明顯的虛弱和可能的休克危險。 

 

耶穌禱告到如此緊張是因為他要面對殘酷的十字架刑罰，還有他所愛的門徒都將離

開他，更重要的是，他知道他要背負全世界所有人的罪擔，他要替全世界人受那個罪的刑

罰。神是公義的，聖經上說：「罪的工價乃是死。」，天父定意要將他壓傷，使他成為一

個無瑕疵、無玷污的贖罪祭，將他挂在十字架上。之前，他一直與天父同在，可就在那個

時刻，天父完全跟他隔絕，因為那時他是擔負全世界所有人的罪。所以，耶穌會那麼難

過，以致於禱告到汗滴如大血點般地流下來。 

 

我信主六七年，父母還經常逼迫我：「如果你今晚去聚會，我叫你爸爸把你腿打

斷。」媽媽講得非常認真，我在回家路上就一直很害怕。被打只是痛，還不至於死，可等

著被打，比實際被打時的心更難受，我只是等著幾小時後要被打就非常害怕。可是，耶穌

來到地上三十三年來，一直等著被所有這些他愛的人嘲笑、藐視、棄絕、吐唾沫、鞭打，

等著上十字架受刑罰，主耶穌在等著天父對他掩面的這一刻，神對罪是充滿憤怒的，卻要

耶穌來忍受這個罪的刑罰。 這是怎樣的痛苦？耶穌從客西馬尼園開始禱告時就非常緊張

的等著這一切臨到。 

 

羅馬人打人的是好幾條鞭尾有兩個小鉛球的鞭子，這種很重的鞭子一次又一次地鞭

打在耶穌的肩膀、背部、雙腿上，剛開始是打到皮膚的微血管破裂，然后被打到淤血，繼

續打到裡面的動脈，血管的血都噴出來，整個傷口是血肉模糊無法辨認的。羅馬人是打到

人半死了，皮鞭才會停，然后接著一連串的刑罰。 

 

釘十字架，其實不是釘在手掌上，因為釘子會因著身體的重量從兩根指頭間脫落，

釘子是釘在手腕的兩根小骨頭中間，左腳在下，右腳在上是重疊的，很粗的釘子從右腳釘

下去釘到左腳再固定到木頭上，整個身體重量掛在上面會一陣一陣的痙攣，胸肌會麻痺，

空氣進到肺部，可是沒有辦法吐出去，耶穌身體要往上掙扎一點，才能夠吸到小小的一口

氣，最后肺部和血液裡都吸滿了二氧化碳後，部分的痙攣才會消退，再吸入一點點可以活



命的空氣，就在這樣痛苦的掙扎中，他講出了「十架七言」七句話，第一句話就是為我們

禱告「父啊，赦免他們，因為他們所做的他們不知道。」這就是神的愛。 

 

神在祂的獨生愛子身上顯明祂對我們的愛。在下面的世人，有人嘲笑他，也有人拿

苦膽和醋調和的很有效的麻醉劑，但耶穌拒絕喝，因為耶穌就是要真實地來嘗我們人因為

各種罪帶來的疾病、精神、身體的扭曲和傷害，我們人因疾病帶來的各種痛苦，他都要來

嘗。 

 

以賽亞書中說「他誠然擔當我們的憂患，背負我們的痛苦。」馬太福音 8 章講「他

代替我們的軟弱，擔當我們的疾病。」本來，他是神，他可以行一個神跡使自己不痛苦

的。希伯來書說「他親自成了肉體。」他嘗過了一切肉身的軟弱和試探，他並非不能體恤

我們的軟弱。 

 

台灣有一位弟兄，從小就患小兒麻痺症，成年後去做手術，他說，手術後的痛苦迫

使他一直要求使用麻醉藥，最後無法忍受的時候，就來仰望呼喊這位為他釘十字架的耶

穌。那時候，他好像整個痛苦就都卸在耶穌身上了，耶穌為他擔當了疼痛，背負他的痛

苦。 

 

人類所有疾病會產生的痛苦，耶穌都嘗了，從他在客西馬尼園禱告時汗滴如大血點

般地流下，整個人像半虛脫一樣，接著接受一連串的審問、鞭打，然後荊棘冠刺入他身體

微細血管最多之一的頭部，他背負了我們人世間所有的痛苦。因著他受的鞭傷，我們得了

醫治。他背負我們的痛苦和軟弱，這就是神的愛。 

 

我們很多人信主幾十年，可是裡面對耶穌，卻很冷漠，從來沒想過他為我們被釘十

字架是什麼意思。直到在受難節這天，從耶穌九點上十字架到下午三點耶穌斷氣，我們花

時間想念記念耶穌在十字架上的這段時間，思想在這時刻耶穌所受的是什麼，所說的是什

麼。我們的心真實地被融化了。 

 

耶穌要我們常常記念他為我們死，他的血為我們流，他的身體為我們掰開，好讓我

們可以永遠深刻地記住他赦免我們的罪，饒恕我們的罪，為著我們的罪他需要受何等的

苦，為要記念他的愛。這樣的愛可以化解人跟人之間的最深的仇恨，這樣的愛可以拆毀人

跟人之間最高大的牆，這樣的愛可以使人世間最深的仇恨可以在他愛裡面融化。沒有什麼

不可以饒恕的，因為耶穌在我們罪人藐視他、嘲笑他的時候，他就為我們的罪受了最大的

痛苦，慢慢地死了。這是他的愛。 

 

喜樂頌讚蒙恩典 

 

「要常常喜樂。不住地禱告。凡事謝恩。因為這是神在基督耶穌裡向你們所定的旨

意。」（帖前 5： 16--18） 

這是神給我們的命令。耶穌這樣子愛我們，為著我們在十字架上說「成了。」他成

就了一切拯救的工作，成就了我們跟神之間的和睦，從此我們永遠是天父所悅納的。 

 



「既是這樣，還有什麼說的呢？神若幫助我們，誰能敵擋我們呢？神既不愛惜自己

的兒子為我們眾人舍了，豈不也把萬物和他一同白白地賜給我們嗎？誰能控告神所揀選的

人呢？有神稱他們為義了。誰能定他們的罪呢？有基督耶穌已經死了，而且從死裡復活，

現今在神的右邊，也替我們祈求。」（羅馬書 8： 31--34） 

 

神既不愛惜自己的兒子，把萬物和祂兒子一同白白地賜給我們。台灣有錢人的孩子

被綁架，他的父母願意花好多的金錢把孩子贖回來。天父當然也愛祂的兒子，但他卻把萬

物和他兒子一同白白地賜給我們，因為祂愛我們。我們要相信，所有臨到我們的環境都是

好的，因為祂已經把他最寶貴的兒子給我們了。每一個環境，都是祂愛的安排，我們都要

獻上感謝。 

 

莫林凱勒斯在一次禱告會中，喜樂的靈澆灌他，他高興得一直笑，裡面有個聲音問

他 :「你因著我兒子為你死，你高興嗎？」「高興，高興。」 

「你因著我兒子為你釘十字架，你高興嗎？」「高興，高興。」 

「你因著我兒子的死帶給你的救恩，你高興嗎？」「高興，高興。」 

「你因著我兒子為你手腳被釘十字架，你高興嗎？」「高興，高興。」他聲音弱下去了，

因為真不知道自己該不該這樣回答。但裡面有一個聲音說：「對，我就是要你常常為著我

的兒子為你死而高興，因為他把這樣的救恩賜給你，我要你不管遇到什麼樣的事情，都要

這樣子的高興。因為你無論遇到什麼事，都不會比我兒子被釘在十字架上遭受的更苦。你

應該繼續高興，繼續喜樂。」他就答應「好。」 

 

一段時間後，他發現每天要高興喜樂還真不容易，但是他願意順服，每一件事發生

時，他就說：「主耶穌，我為這件事要感謝你、讚美你，我要高興，我要歡喜快樂。」他

這樣順服以後，神就給他莫大的恩典和祝福。後來他寫了一系列有關於讚美的文章，祝福

了全世界許許多多的人。 

 

有一次，他外出講道，因天氣的緣故飛機停飛，他恐怕會遲到，就跟主禱告 :「我

知道你向來都是這麼愛我，你為我的安排是最好的，相信你對我有最妥善的計劃。」飛機

長知道他的情況後，決定安排專機送他去，牧師對主說 :「這好像很浪費耶。」 

 

主對他說 :「只因為我愛你。我知道如何為我信賴的子女預備一切。我要你去告訴

每一個人，凡願意為了生活中的種種小事感謝的，我要為他們開天堂的門戶，而且大量的

賜給他們所求所期望的。你還要記住，你永遠都不配接受我的祝福，這是你無法用工作或

努力賺取來的，每一樣白白賜給 ,你都是因為我的美善，你一定要去學著了解和接受我的

愛。」這架飛機居然直接送他到辦公室前，當他進去時一看，一分鐘都不差。 

大衛說：「神啊，我算什麼？你對待我像對待一個尊貴的人。」神要我們明白，祂

給我們的愛，是我們不配的，約翰福音 1： 14 講：「道成了肉身住在我們中間，充充滿滿

的有恩典有真理。」恩典就是你所不配得著，可是卻白白賜給你。今天你活在新約裡稱為

基督徒，這恩典不是廉價的，是神兒子用極重的代價，使你常有這樣的恩典，可以禱告，

可以祈求、可以來親近神。這恩典是因著神的愛，不是因為你比較好，不是因為你比較懂

事，是白白賜給你。 

 



講這篇道，我裡面對耶穌的愛有個很深的感動和體會。我自己好像常常被講道的壓

力所壓，好像永遠要背負很多的擔子，不知不覺，我就不夠喜樂。我跟主認罪：「耶穌，

請你饒恕我，我過去真的沒有因著你的救恩天天喜樂。主啊，我今後真的要天天因著救恩

大大地喜樂，極力地歡呼跳舞在主面前，我要大大的歡喜快樂。」 

「凡以感謝獻上為祭的，便是榮耀我。那按正路而行的，我必使他得著我的救

恩。」（詩篇 50： 23） 

 

耶穌在十字架上要斷氣時，他說「成了。」這意思是說，他的救恩已經完完全全成

就了，我們不能再做什麼來加添這個救恩，不是今天我們禁食，主就做工。禁食並不是來

立我們的功，隻是在主面前表達自己的迫切：「主，我定意要來尋求你。」表達我定意要

放棄天然人理所當然可以享受的權利「我也要來與你一同受苦，效法你的死，好讓我可以

來經歷你復活的大能。」  

 

我們今天能做的，就是獻上感謝，主就得著榮耀。所有誠心的禱告都可以帶下神的

祝福、神的恩典、神的能力，但隻有贊美、感恩的禱告，是比其他任何禱告更能釋放出神

的救恩和能力。當我們贊美祂的時候，我們就是在榮耀祂，就是體會到祂已成就的救恩。

當我們這樣的時候，是為神開了一條路。所以每一次，我們感謝主的時候，我們的心就開

了，神的救恩就可以流到我們身上。極其有功效的感謝禱告，可以使神釋放出能力進入我

們生命的裡面，進入我們一切的人事物身上，這是神所定的。 

 

有太多人是身體、家庭、婚姻，都痛苦到不得了的情形時才來到神的面前，但人們

聽了莫林凱勒斯的教導後，就願意從心裡來接受主給自己的狀況，因為都是主的安排，為

著這個狀況來感謝神，知道神既然都把祂的愛子賜給我們了，從心裡相信這一切都是神愛

的安排。在我們所禱告感謝的這些人和事物身上，神就可以做那麼奇妙的改變。 

 

但是，我們不要把感謝當做要求交換的手段，這是天然人的詭詐。有個姊妹說，她

有一次帶一個孩子，這孩子一直哭，她抱著這個孩子一直：「哈利路亞讚美主。」看他還

哭，就再讚美，希望孩子快點睡覺。突然裡面有一個聲音說：「讚美不是萬靈丹。讚美就

是你現在處在什麼樣痛苦、為難的環境下，主都是配得讚美、配得感謝的。」 

 

她就很羞愧，就不管孩子哭了，抱著孩子就竭力地在那歡呼讚美神，當她投入真正

讚美的時候，就發現孩子睡著了。有些人在紅燈面前一直讚美主，就希望趕快變綠燈，真

正讚美的態度是來到這裡，都是紅燈、都是塞車，這塞車算什麼？我就是要為著現在的塞

車和紅燈感謝讚美主。 

 

我們不要把感謝讚美當作外表禱告的一個口頭禪，我們要學習心裡面去體會，耶穌

是為我死的，他配受我們的讚美，我要單單以神為樂。當我們這樣讚美的時候，裡面就會

一直領受喜樂的救恩，神就可以把祂的救恩賜給我們。 

一個姊妹說，下雪的一天夜晚，她下班來到車站，可是車子提早開走了，她想不通怎麼會

這樣子，但她馬上想到讚美教導，就在那感謝讚美：「主，謝謝你讓這車子開走了。」趕

到末班站台前，又一次看著車子從她眼前開走了。但是她又說：「主啊，我還是要感謝

你。」 

 



因為她身上的錢不夠坐計程車，只好走路。她邊走邊聽謙卑錄音帶，主跟她講話

時，她就把錄音帶關掉，主沒跟她講話時她又聽錄音帶，一個半小時很快就到家了。這一

路上，主把她從小到大都顯給她看，她是一個非常剛硬、驕傲的人，她小學數學都是不及

格的，但她瞧不起很多人的。在冬令會上，台上有弟兄在做見証，她就在台下批評論斷：

「這個算什麼，我都比他更好的。」  

 

主就在這一路上光照她：「你有什麼不是領受的呢，你為何自誇，彷佛不是領受的

呢？你小學數學不及格，現在你卻可以靠數學謀生。你以前體育也不好，但是你現在卻可

以參加奧運賽。」之後，她聽別人的每一個見証都很受感動。她感謝主，還好沒讓她搭上

車，這一段路是主與她一同走的，走在雪地上卻一點也不覺得冷。無論我們遇到什麼事，

只要我們願意先用感謝來禱告，凡事以感謝獻上為祭，神可以把不好的事改變成祝福，所

有倒霉的事變成你最喜樂的事。 

 

忘恩極易失救恩 

 

「耶穌往耶路撒冷去，經過撒瑪利亞和加利利。進入一個村子，有十個長大麻瘋的

迎面而來，遠遠地站著。高聲說，耶穌，夫子，可憐我們吧。耶穌看見，就對他們說，你

們去把身體給祭司察看。他們去的時候就潔淨了。內中有一個見自己已經好了，就回來大

聲歸榮耀與神。又俯伏在耶穌腳前感謝他。這人是撒瑪利亞人。耶穌說，潔淨了的不是十

個人嗎？那九個在哪裡呢？除了這外族人，再沒有別人回來歸榮耀與神嗎？就對那人說，

起來走吧。你的信救了你了。」（路加福音 17:11-19） 

 

想想我們自己，每一次主垂聽了我們的禱告後，我們有沒有伏在耶穌的腳前感謝

主？如果沒有，那你只是蒙了一個恩典而已，並沒有得著救恩，你並沒有因此與耶穌有一

個進一步的愛的聯合。做父母的教導孩子不僅是禱告，還要教導感謝主，像去郊遊前禱告

求主賜好天氣，到了第二天，果真是好天氣了，就要教孩子感謝主，但我們常常就是忘

了，這叫忘恩。這是非常可怕的事。 

有一位弟兄問主說：「為什麼我們那麼容易失去起初的愛？」主說：「因為你們太少感恩

了。」起初的愛，乃是單單因著耶穌的奇妙顯現而產生的那種愛和興奮。什麼時候我們越

少感恩，我們的心就越硬。 

 

父親節時，我發現青少年很少人願意為父親寫感謝卡，因為父母太少過一個感恩的

生活。有些家庭中爸爸常常會跟媽媽說：「謝謝你常常煮這麼好吃的飯給我們吃呀。」媽

媽也常常說：「謝謝你為我們這個家這樣子的奔波勞累。」他們常常彼此感謝，父母也常

常在家庭禮拜中，帶著孩子感謝神，感謝教會：「感謝神，給我們這麼好的教會、牧師、

傳道人來教導我們，感謝神給我們這麼好的輔導老師，感謝神給我們這麼好的司琴。」常

常帶著孩子感恩，孩子就會很快樂。 

 

有錢人的孩子，父母從小給得太豐富了，一熱就開冷氣，一冷又開暖氣，要什麼給

什麼，孩子覺得什麼都是理所當然該得的。路加福音 15:12 小兒子說：「父親，請你把我

應得的家業分給我。」 18 章時他卻說：「父親，我得罪了天，又得罪了你，從今以後，

我不配稱為你的兒子，把我當做一個雇工吧。」 

 



什麼時候我們覺得自己不配的時候，我們就開始感恩了；什麼時候我們覺得自己是

應得的，就覺得全世界的人都欠我，嘴巴就翹得很高。父母給我愛、給我錢讀書都是應該

的，看看人家要學費得去打工，就應該知道你要多感謝父母了。看到人家沒有父母親，而

你有父親母親就應該要大大感謝了。 

 

我認識一位姊妹，她媽媽年紀老了，脾氣非常大，常常罵孩子，還把孩子呼來喚去

的。有一天這媽媽忽然病倒了，這姊妹就在病房外面禱告：「主啊，只要你讓我媽媽再活

過來，我不管怎麼樣照顧我都願意。」主真的垂聽禱告了，她媽媽又活過來，這孩子從此

更甘心樂意地服事媽媽，一點都沒有不耐煩。這就是一個感恩。 

 

人沒有失去，就從來不懂擁有是多麼幸福的事。路加福音中，大兒子看見父親殺

牛，慶賀小兒子無災無病的回來，大兒子就很生氣說：「我服事你這麼多年，從來沒有違

背過你的命令，你卻從來沒有給我一隻山羊羔，叫我和我的朋友一同快樂。但是你這個兒

子，吞盡了你的所有，你倒為他宰肥牛犢。」 

 

我們很多人就像這個大兒子，認為我們做了這麼多、這麼好，沒有違背你的命令，

我擺上了這麼多，你給我什麼？我應該得著更多。我們對神、對父母、對周遭的人常常是

這樣。其實，這大兒子跟父親住在家裡，父說：「兒啊，你常和我同在，我一切所有的都

是你的。」所有都是他的，他可以享受，但他沒有享受到，因為他沒有感恩。 

 

當我們感恩的時候，我們才享受了家中一切的豐盛，享受了父的愛。當我們沒有感

恩的時候，父在你旁邊，你也沒有父在身旁的幸福，父家豐富，你同樣也不覺得豐富，因

為沒有數算恩典。大兒子沒有感恩去想：「我沒有像弟弟一樣在外面流浪，我一直住在家

中享受，而且父又與我同在。」所以，他沒有得著豐盛的恩典。神的產業在於你感恩多少

就得著多少、享受多少。 

 

父母首先要成為一個感恩的人，要常常帶孩子去感謝主日學的老師，去感謝輔導，

去感謝神的僕人，孩子才會成為一個感恩的人，他才能更多得著救恩。如果一個孩子很會

發牢騷、很會埋怨，就先去看看他的父母，一定是一個很會發牢騷、很會埋怨的人，媽媽

埋怨爸爸，爸爸埋怨媽媽飯沒煮好、家沒弄乾淨呀、不能如何如何呀。這孩子也就很會埋

怨，將來結婚後，就埋怨他的另一半。一代傳一代，就好像一個咒詛一樣傳下去。一個孩

子如果常常說：「爸爸，謝謝你愛我。」你肯定會更愛他。我們今天蒙了這麼大的恩，我

們真的要做個感恩的人，好好地感謝主，好讓我們可以得著豐盛的救恩。 

 

感謝讚美信任愛 

 

「王住在自己宮中，耶和華使他安靖，不被四圍的仇敵擾亂。那時，王對先知拿單

說，看哪，我住在香柏木的宮中，神的約櫃反在幔子裡。」（撒母耳記下 7:1-2） 

 

「於是大衛王進去，坐在耶和華面前，說，主耶和華阿，我是誰。我的家算什麼。

你竟使我到這地步呢？主耶和華阿，這在你眼中還看為小，又應許你僕人的家至於久遠。

主耶和華阿，這豈是人所常遇的事嗎？主耶和華阿，我還有何言可以對你說呢？因為你知

道你的僕人。」（撒母耳記下 7:18-27） 



 

大衛是一個很會感恩的人，大衛住在宮中，已經不需要再打仗了，耶和華使他不被

仇敵擾亂。我們很多時候就是活在這樣的光景，神祝福我們，我們就開始享安逸了，然后

就開始犯罪。大衛感恩自己住在這麼好的宮中享安逸，但神的約櫃卻在幔子裡。他坐在耶

和華面前對主說：「我算什麼呢？你竟然使我到這個地步。」大衛常常摸到神的心意，他

的詩篇裡面都充滿了感恩、讚美，難怪他這麼蒙神的恩。如果我們是這樣一個感恩的人，

常常對主說：「我算什麼？今天我盡然可以蒙恩到這樣的地步。」我們真的會成為一個最

喜樂的人。 

 

「應當一無挂慮，只要凡事借著禱告，祈求，和感謝，將你們所要的告訴神。神所

賜出人意外的平安，必在基督耶穌裡，保守你們的心懷意念。」 (腓利比書 4： 6-7) 

 

這裡告訴我們，千萬不要帶著不信在那禱告祈求，那就白禱告了。要用感謝的態度

去禱告祈求，知道祂會成就。有一個地方干旱，大家就在那禱告求雨，見一個孩子帶著一

把雨傘來，就奇怪地問為什麼 ,孩子反問：「我們不是來求雨嗎？」這孩子真的把神當

神，向神求雨神就會降雨，他就把傘帶來了。我們要以感謝的態度去禱告祈求，把我們所

要的告訴神，神所賜的是出人意外的平安。 

 

當神告訴先知耶利米他和猶太人要被擄到巴比倫去，神對他們說：「我向你們所懷

的意念是賜平安的意念，不是降災害的意念。要叫你們末后有指望。」就是說，你們被擄

也是我愛的計劃、愛的安排，因為這可以斷掉他們拜偶像的根，直到他們被擄七十年歸回

就不敢拜了，連他們去巴比倫受苦都是神對他們愛的計劃。 

 

神把祂的耶穌兒子都賜給我們了，每一件事都要為愛神的人效力，有時，雖是要藉

著一些苦難，我們才能被磨成神兒子的形象，但我們始終要相信所有的事都是祂愛的安

排。當我們藐視仇敵對我們所做的一切時，仇敵就必然害怕退去，韓國的哈利路亞歐巴桑

就是這樣的人。 

 

仇敵最喜歡嚇膽小鬼，牠覺得這樣的人很好玩。如果我們為著一切的事來感謝、讚

美，仇敵就沒有興趣了。耶穌要叫拉撒路復活時，他舉目望天說：「父阿，我感謝你，因

為你已經聽我。我也知道你常聽我禱告。」這就是一個信心的表示。每次感謝讚美都是對

神的愛有信任，這也是禱告的另一個最重要的秘訣，除了情詞迫切之外，還要帶著感謝來

禱告，它會帶下極大的能力，相信神可以成就遠超過我們所求所想的。 

 

背誦經文： 

羅馬書8： 31—34 
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